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凡人民所需者，
莫不全力而为。
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中国十大地市党报

洛宁县罗岭乡讲理村，有个特效课堂。
课堂设在村委会办公楼一楼会议

室，两间房，普通木桌椅，可容纳50多
人。课堂不挂牌，没黑板。每月，只要
大喇叭通知，听众总能坐满。

“等这几天村民烤完烟叶，就得开
课说道说道。”村党支部书记金相超说，
上月底，他带着村民代表到新乡刘庄考
察学习了一趟，学到了一些“致富经”，
要给村民们讲一讲。

讲理村曾经“不讲理”，
各项政策落地难

讲理村地处丘陵山区，652 口人，
耕地2200亩。2011年以前，村里没有
水泥路，吃水要到岭下担。因为缺水，
粮食收成少，只能勉强够糊口。

穷怕的村民，小到树苗、大到地界，
事事必争。村里帮派多，纠纷多，上访
多，村务工作没法开展，各项政策落地
难，邻村人戏称“讲理村不讲理”。

2010 年年底，县林业局在山区推
广核桃种植。考虑到村里岭地多庄稼
难种，金相超决定动员大家种核桃。

“庄稼都种不出的地，能结出啥好
果子？”听说要种核桃，村里没几个人买
账。村干部讲道理，做工作，眼瞅着栽
种季节过去，仍没多少人响应。

没了辙的金相超，索性请大家到村
委会办公楼，听他讲讲考察核桃种植的
见闻。

金相超挨家挨户喊人，好不容易才
凑了半屋人。他举例子，算收益，再把
种植技术、补贴政策讲清，解答大伙儿

提出的问题。课后，不少村民领了树苗
回去。为打消大家的顾虑，2011年春，
金相超又自费带着村民代表到济源考
察核桃种植。终于，村里成片的低产田
种上了优质核桃苗。

脑袋富才能口袋鼓，金相超决定：
把课堂办下去！

小课堂起了大作用，
堂堂课指引致富路

自那时以后，村里的喇叭经常喊大
家去“上课”：惠农政策、村规村务，课堂
是发布平台；出外培训考察见闻，是课
堂主打内容；种植节，乡里技术员、本村
种烟叶能手给大家讲方法、授经验；农
闲时，组织村民代表到南街村等地“取
经”。来听课的村民越来越多，屋子坐
不下，课堂就搬到院子里……

“村支书眼光好、办实事，俺们都爱
听他讲课。”这两年的课，村民王超武几
乎一课不落。开眼界、学知识，知晓村
委会工作，大伙儿也有话要说。听取村
民意见，村里重新划分了烟叶地，实现

整片耕种；根据村民建议，村里组织各
户出力，拓宽了水泥路路基。

2011年，“扶贫开发整村推进”工
作在讲理村展开，需要征迁占地、清
除果树。课上听了村里的未来规划，
村民贺同立带头砍了自家挡路的 6
棵核桃树。为了村集体利益，其他涉
物涉地的 10 余户群众，也都自愿放
弃索赔。

“群众不支持，咱啥工作都干不
成。”一堂堂课，指引致富之路；件件实
事，赢得百姓支持。

小课堂起了大作用，讲理村如今真
讲理。这两年，好政策、好项目在村里
陆续落地，400亩梯田得到改造，30座
烟叶育苗大棚建成投用，水利工程解决
了灌溉、饮水问题。村里通了大路，亮
了路灯，用上自来水，形成核桃种植、烟
叶生产两大产业。干群之间、邻里之间
和谐多了，讲理村成了“市级文明村”。
收成连年增，手头宽裕起来的村民，盖
房子、买轿车，越过越乐和。

本报记者 武怡晗

惠农政策、村规村务、种植技术、致富见闻……都通过
这个小课堂发挥出大作用

讲理村的特效课堂
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六大领域集聚发展
创新方式招商安商

嵩县

9 日晚，央视《焦点访谈》栏目以
《失而复得的行李箱》为题，报道我市各
界帮助来洛求学的赵晓亮找寻丢失的
行李箱一事，在全国引起广泛关注。节
目称赞这场爱心大搜索，让小赵感受到
了洛阳人的热诚和关爱，也让大家感受
到了人与人之间的互相信任。

这次全城爱心大接力，再次展示了
洛阳作为全国文明城市的整体素质。

装有6000元学费的行
李箱忘在出租车上

9月1日，开学第一天。就读于洛
阳中铁十五局技校的重庆女孩赵晓亮，
到洛后把装有6000元学费的行李箱遗
忘在了出租车上。由于没有记下车牌
号，也没有发票，她一直联系不上司机。

情急之下，她跑到下车点附近的唐
寺门安全稽查站求助。“我一听，6000
块钱可是学费啊，说啥也要帮孩子找
到。”王坤是当天的值班人员，一听晓亮
说完情况，立刻想到了公安机关设在附

近路口的摄像头。
他立刻拨打110报警，并骑电动车

带着晓亮先后赶往东关派出所、交警五
大队等处查看监控视频，但由于反光，
出租车牌号无法辨识。他们又赶到市
交警支队调取附近路口的4个摄像头的

视频反复观看，仍然无法确定车牌号。
“父亲、母亲在电话那头知道钱丢

后，急坏了。”赵晓亮说，“我们是外地
人，6000 块钱不是说借就能借到的。
如果钱找不回来，我就可能无法按时入
学。”

然而，洛阳人没有放弃帮助晓
亮。和王坤一样，公安部门、爱心人士
纷纷通过调取监控、微博转发等途径
帮助这个来洛求学的女孩，一场帮助
晓亮找寻行李的爱心大接力在洛阳展
开。 （下转02版）

央视《焦点访谈》报道我市各界帮赵晓亮找行李箱一事，称赞洛城传递了热诚和关爱

寻找行李箱：洛城上演爱心大接力

昨日，在洛阳中收公司生产车间，新
一代大型自走式玉米籽粒联合收获机正
在进行最后调试。

这是该公司今年新开发的国内首款
实现玉米籽粒收获的高效智能收获机，
采用了包括信息化技术在内的多项先进
技术。该机在换装割台装置后，还能完
成水稻、大豆、油菜、大麦等其他作物的
收获，实现一机多用。目前，这款玉米籽
粒联合收获机已全面推向市场。

记者 潘郁 通讯员 李静毅 摄

新一代智能收获机
在洛问世

本报讯（记者 孙自豪）昨日下午，
市委副书记、市长李柳身主持召开2013
年重大项目推进工作第11次例会，听取
惠普项目地块规划设计情况汇报，研究城
市电网规划建设和全市综合交通工作。

会议首先听取了市惠普项目领导小
组办公室关于惠普-洛阳国际软件人才
及产业基地项目进展情况汇报。截至9
月 10 日，洛龙区政府、伊滨区管委会已
完成地面附属物清点和计价工作。洛龙
区政府已制订涉地村民安置方案。洛阳
新区国土环保局已完成项目用地570亩
的勘测定界和用地报批前的相关听证、
确认和告知工作。地块文物勘探工作已
于9月1日全部结束，较工作计划提前15
天。市园林局已确定项目地块苗木移栽
新址，正在进行苗木移栽前的准备工作。
市工商局于8月5日核准了项目伊滨区
建设管理公司“洛阳惠普软件基地发展
有限公司”名称，于9月6日核准了项目
洛龙区建设管理公司“洛阳惠普软件产
业工程有限公司”名称。市城市规划专
家委员会、洛阳新区发展改革规划局已组
织规划、建筑、文物等专家对惠普项目洛龙
区地块滨河三角地城市设计进行了论证。

惠普项目洛龙区地块所在的滨河三
角地位于洛河南岸，东至牡丹桥南，西至
王城大道，南至隋唐城路，北至规划的滨
河南路，排水西干渠从地块中间穿过，总
规划面积约672亩。综合考虑该区域优
越的地理位置及周边丰富的环境资源和
城市功能需求，规划功能定位为洛阳市
现代形象的标志性区域，集高档酒店、商
务金融、企业总部、SOHO办公、旅游服
务等功能于一体的 CBD 核心功能区。
项目规划沿洛河建设地标建筑，高度达
320米，商务办公、星级酒店建筑控制在
120米至280米。 （下转03版）
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本报讯（记者 姜春晖）昨日，市委副书记刘应安到汝阳县
调研农村环境集中整治暨美好乡村建设工作。

今年以来，汝阳县以农村环境集中整治为抓手，强力推进美好
乡村建设工作。目前，该县已确定蔡店乡老庄村等6个市级美好乡
村建设示范村、内埠镇池子头村等21个县级美好乡村建设示范
村。该县还投资1500万元，对蔡店乡、陶营乡、内埠镇等乡镇农村
环境进行连片整治，建设人工湿地2个，建成垃圾中转站50个。

在先后查看汝阳县内埠镇开心农场、蔡店乡杜康风情社区
及大虎岭天下户外运动基地后，刘应安强调，美好乡村建设是改
变农民生活方式、改善农村人居环境、增加农民收入的重要抓
手。汝阳县要因地制宜，扎实推进农村环境集中整治；想方设法
调动农民参与主动性，帮助农民养成良好的生活习惯；以产业为
基，多方开辟就业途经，切实增加农民收入，提高农民幸福指数。

刘应安到汝阳县调研美好乡村建设

因地制宜扎实推进
产业为基促进增收

上周四，洛阳日报官方微博联合新浪网推出《对话一把手》
首期微访谈，火爆程度超乎预料。13日（周五）上午，《对话一把
手》系列微访谈第二站将“对接”西工区。

围绕全市招商引资、服务企业、优化环境等中心工作，各县
（市）区“八仙过海，各显神通”。作为全市商贸、金融、信息产业、
交通和通信中心，西工区确立了“商业强区、工业强区、文化强
区”的发展战略，着力打造具有历史文化特色的中心商务区。

13日上午10时至11时，西工区委书记陈淑欣将受邀做客
《对话一把手》，以“三强西工 为民务实”为主题，通过西工区官
方微博“@西工发布”，与广大网友分享发展思路，汲取群众智
慧，加快区域发展步伐。

生活、工作在西工区的市民及广大读者和网友，您对西工区
的未来有何期待，届时可以登录 http：//talk.weibo.com/fa/
2013091310558上线交流。欢迎关注“@洛阳日报”和“@西工
发布”，积极参与本期微访谈。一旦您提出的问题见报，我们将
有神秘礼物相送！ （德洪）

“@洛阳日报”联合新浪网
推出系列微访谈，本周五“对接”西工

西工区委书记邀您“对话”

一个行李箱引起的“全城大搜
索”，让来洛求学的重庆女孩赵晓亮
一到洛阳就感受到了一番“洛城之
爱”。

围绕着一个遗失的行李箱，洛阳
城内爱心涌动：网友、警方、媒体合力

“全城搜索”；学校提出可缓交学费，
并愿意资助她的生活；爱心人士直接
送来6000元学费。而故事的结局也
同样“有爱”：行李箱完璧归“赵”，

6000 元分文不少，爱心人士的 6000
元善款也将转赠给“更需要的人”。

回眸整个事件，我们深感欣慰，
欣慰于洛阳市民群体文明素质经得
起考验，拿到了高分！

故事的每一步演进，都透射出这
座城市的点点滴滴之爱。它来自那
些平凡如你我的洛阳人，他们与小赵
素昧平生，却都愿意尽自己所能帮她
一把。这点滴的爱，汇聚成城市的

暖，让我们感受人与人之间的关爱和
信任，并为之感动。这感人的暖，彰
显了洛阳的美，让这座城市的人民为
之骄傲、为之动容。

“有爱的城市”更美，我们要让洛
阳一直美下去！

“有爱的城市”让人欣慰

河洛文化旅游节唯一指定接待用酒


